

3.4.3 Studi Dokumentasi

Dalam penelitian ini penggunaan dokumentasi berupa dokumen – dokumen dari Pemerintah Daerah Kabupaten Bondowoso serta instansi terkait yang berisikan tentang objek penelitian yakni program inovasi Gerdu Bersinar.

3.5 Teknik Analisa Data

Data yang diperoleh dari narasumber kemudian diolah dengan menggunakan reduksi data yakni semua data ditulis dalam bentuk uraian dan kemudian direduksi, dirangkum, dan dikelompokkan berdasarkan katagori masing – masing. Setelah itu juga di dalam bentuk display data yakni semua hasil dari wawancara disusun dalam bentuk narasi.

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

4.2 Media massa cetak, Media massa elektronik, Media Online sangat berpengaruh terhadap keberhasilan Program Inovasi Gerdu Bersinar

Media massa cetak, media massa elektronik, dan media online merupakan faktor yang diidentifikasi sebagai faktor – faktor pendukung dari keberhasilan pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar. Adanya pengaruh media dalam perkembangan di era modern memudahkan instansi yang berkaitan untuk melaksanakan Program Inovasi Gerdu Bersinar. Di zaman yang serba modern masyarakat khususnya yang berada di Kecamatan Kota Bondowoso sudah banyak yang memanfaatkan media sebagai informasi publik. Pelaksanaan program ini berkaitan dengan fungsi dari media, baik media massa cetak, media massa elektronik, dan media online.

4.2.1 Media massa cetak

Faktor pertama adalah media massa cetak. Media massa cetak memiliki peran tersendiri dalam pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar. Dalam hal ini adalah penggunaan koran atau surat kabar. Penggunaan media massa cetak sudah banyak ditinggalkan karena masyarakat lebih memilih adanya media online yang lebih singkat dan praktis. Namun

sosialisasi pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar juga pernah menggunakan media massa cetak seperti koran/ surat kabar agar dapat dipahami oleh masyarakat. Sosialisasi pernah dilakukan dengan menggunakan koran/surat kabar lokal yang berisikan tentang Kota Bondowoso. Akan tetapi penyebarannya tidak merata, hanya terdapat di wilayah Kota seperti di Kecamatan Kota Bondowoso. Media massa cetak memiliki peran tersendiri dalam pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar. Dalam hal ini adalah penggunaan koran atau surat kabar. Program Inovasi Gerdu Bersinar menggunakan media massa cetak seperti koran/ surat kabar agar dapat dipahami oleh masyarakat. Sosialisasi pernah dilakukan dengan menggunakan koran/surat kabar lokal yang berisikan tentang Kota Bondowoso.

Penggunaan media massa cetak pada awalnya diharapkan menjadi media yang dapat diterima dan dipahami oleh masyarakat, namun seiring berkembangnya zaman di era modern seperti sekarang ini, Media massa cetak menjadi media yang kurang diminati oleh masyarakat karena adanya media online yang lebih praktis dan efisien, tak heran jika penggunaan media massa cetak dalam pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar tidak terlalu signifikan. Namun hal tersebut tidak menjadikan penggunaan media massa cetak menurun, dalam hal ini upaya penyampaian pesan melalui media massa cetak terus dilakukan oleh tiga pilar Gerdu Bersinar.

4.2.2 Media massa elektronik

Faktor kedua adalah media massa elektronik. Media elektronik dalam pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar adalah televisi dan radio. Dalam hal ini tiga pilar program Gerdu Bersinar mensosialisasikan program tersebut dengan televisi lokal dan beberapa radio yang ada di Bondowoso. Untuk televisi akses jangkauan belum merata di seluruh Kabupaten Bondowoso karena channel lokal yang ada di Bondowoso masih belum

bisa di akses sepenuhnya di setiap wilayah Kabupaten Bondowoso. Hanya beberapa wilayah saja yang dapat mengakses chanel lokal yang ada seperti di Kecamatan Kota Bondowoso dimana hampir sebagian masyarakat dapat mengakses chanel lokal yang ada. Untuk media massa elektronik lainnya yaitu radio, tiga pilar Program Inovasi Gerdu Bersinar telah melakukan sosialisasi di beberapa radio yang ada di Bondowoso. Meskipun sekarang sudah banyak yang meninggalkan fungsi dari radio karena adanya media online yang didalamnya terdapat apa saja melebihi dari radio sendiri. Secara garis besar penggunaan media massa elektronik ini berpengaruh dalam pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar. Beberapa media massa elektronik bekerja sama guna mensosialisasikan program tersebut. Memang kekurangannya mengenai keterbatasan saluran/chanel media. Setiap media lokal yang belum mampu menjangkau seluruh wilayah Kecamatan – Kecamatan yang ada di Bondowoso diakarenakan beberapa aspek yang tidak memungkinkan. . Meskipun begitu media massa elektronik dengan audio dan visualnya mampu menjadi perantara dengan baik berkaitan dengan program yang disampaikan Pemerintah Kabupaten Bondowoso kepada masyarakat berkaitan dengan keamanan dan ketertiban agar tercipta situasi/kondisi yang baik dan dinamis di setiap lingkungan masyarakat Bondowoso.

4.2.3 Media Online

Faktor ketiga adalah media online. Media online merupakan bagian terpenting dalam pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar selain praktis dan efisien, media online mudah diterima dan dimengerti masyarakat karena hampir dari semua masyarakat menggunakan media online sebagai kebutuhan mereka. Dengan adanya media online ini akan membantu masyarakat dalam penyampaian atau pelaporan tindak kriminalitas, kemaksiatan, ataupun penggunaan narkoba disekitarnya. Selain dengan memanfaatkan

media online sebagai bentuk penyampaian Program Inovasi Gerdu Bersinar kepada masyarakat, tiga pilar Gerdu Bersinar juga menggunakan aplikasi online sebagai sarana dan wadah masyarakat dalam melaporkan segala bentuk tindak kriminalitas, kemaksiatan, dan narkoba. Aplikasi ini dirancang untuk menerima segala aduan masyarakat sehingga memudahkan pihak yang berkewajiban untuk menindak lanjuti sesuai dengan hukum yang berlaku.

Di jaman yang serba canggih, penggunaan aplikasi dirasa lebih praktis dan lebih efisien sesuai dengan kondisi masyarakat sekarang yang menginginkan sesuatu yang praktis dan mudah. Jadi nantinya diharapkan masyarakat dapat melaporkan segala bentuk kriminalitas dan kemaksiatan melalui aplikasi tersebut. Program Gerdu Bersinar memudahkan masyarakat dalam melaporkan segala bentuk tindak kriminalitas, kemaksiatan, dan narkoba tanpa harus datang ke instansi yang berkaitan. Sebagian masyarakat kadang merasa enggan untuk datang ke tempat dan melaporkan, karena kurangnya pengetahuan tentang prosedur pelaporan yang benar. Hal tersebut yang membuat masyarakat kadang acuh tak acuh apalagi di era yang serba modern dan praktis ini masyarakat cenderung melakukan sesuatu yang instan. Mudahnya akses dan dapat dijangkau oleh semua kalangan masyarakat juga menjadi nilai positif dari penerapan media online dalam pelaksanaan program tersebut. Inilah mengapa media online menjadi salah satu faktor yang berpengaruh dalam keberhasilannya.

Faktor – faktor media yaitu media massa cetak, media massa elektronik, dan media online sangat berpengaruh terhadap pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar. Memudahkan masyarakat yang melaporkan segala bentuk kemaksiatan, kriminalitas, dan peredaran narkoba di Kecamatan Kota Bondowoso. Media menjadi alat yang digunakan dalam sosialisasi tentang Program Inovasi

tersebut yang disampaikan kepada semua masyarakat, juga kepada masing – masing Kecamatan dengan mengundang perangkat desa dan beberapa tokoh masyarakat yang nantinya mereka akan menyampaikan maksud dan tujuan dari pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar sendiri. Media memiliki fungsi sebagai sarana yang dapat memberikan dorongan bagi masyarakat tergugah untuk berkomunikasi atau melakukan sesuatu dengan tujuan untuk mendapatkan rasa keamanan dan ketertiban dilingkungan sekitarnya. Sosialisasi dengan memanfaatkan media sangat membantu masyarakat menerima informasi sehingga memudahkan tercapainya tujuan dari program tersebut. Meskipun sebagian media tidak berfungsi secara maksimal namun dari keseluruhan penggunaan media merupakan faktor – faktor yang berpengaruh terhadap pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar. Dengan adanya kemudahan dari aplikasi gerdu bersinar tersebut diharapkan kedepannya dapat mengurangi angka tindak kriminalitas, kemaksiatan, dan narkoba di Kecamatan Kota Bondowoso.

4.3 Dampak Dari Adanya Program Inovasi Gerdu Bersinar

Program Inovasi Gerdu Bersinar sudah berjalan lebih dari 3 tahun pelaksanaan dimana program ini memiliki tujuan untuk menekan dan mengurangi angka kriminalitas, kemaksiatan, dan narkoba di Kabupaten Bondowoso. Ini merupakan suatu bentuk tindakan positif dari pemerintah Kabupaten Bondowoso untuk meningkatkan keamanan dan ketertiban masyarakat karena sekarang tindak kriminalitas dan kemaksiatan sudah sangat meresahkan masyarakat belum lagi tentang narkoba yang semakin hari peredarannya semakin tidak terkendali. Pemerintah Kabupaten Bondowoso sangat serius menindak lanjuti segala bentuk kriminalitas, kemaksiatan, dan narkoba demi melindungi masyarakat agar tidak terjerumus kedalam hal negatif tersebut yang dapat merugikan diri mereka sendiri. Dengan adanya Program Inovasi Gerdu

Bersinar diharapkan membantu pemerintah dalam mencegah tindakan – tindakan tersebut.

4.3.1 Kriminalitas

Tindak kriminalitas sangat sering ditemui di berbagai pusat kota yang identik dengan keramaian dan menjadi pusat kegiatan dari kebanyakan orang. Begitu juga di Kota Bondowoso dimana masih banyak terjadi tindak kriminalitas yang meresahkan masyarakat. Bentuk kriminalitas yang ada di Bondowoso seperti pembunuhan, pencurian, pemerkosaan, penipuan, dan lainnya. Hal ini menjadi perhatian serius dari pihak Polres Bondowoso selaku pihak yang bertanggung jawab akan keamanan dan ketertiban semua masyarakat yang ada di Kota Bondowoso. Diadakan nya program inovasi Gerdu Bersinar merupakan salah satu langkah untuk menekan dan mengurangi angka kriminalitas di Kota Bondowoso. Program ini memberikan hasil dari beberapa tahun awal pelaksanaannya. Hal ini terbukti dari laporan/pengaduan masyarakat yang masuk di setiap tahunnya.

Jumlah angka kriminalitas secara tidak langsung menurun di setiap tahunnya akibat dari diberlakukannya program inovasi Gerdu Bersinar. Tentu merupakan sesuatu yang positif mengingat keamanan dan ketertiban masyarakat menjadi fokus utama dari Polres Bondowoso guna menciptakan suasana yang bersih, aman, dan tentram di Kota Bondowoso.

Dari pelaksanaannya beberapa tahun kebelakang, program inovasi Gerdu Bersinar menjadi program unggulan dari Polres Bondowoso. Dari beberapa kota yang ada di daerah Tapal Kuda, Bondowoso adalah kota pertama yang membentuk program kerja berkaitan dengan keamanan dan ketertiban masyarakat. Ini merupakan langkah kongkrit Pemerintah Kabupaten Bondowoso beserta Polres Bondowoso serta Kodim 0822 Bondowoso untuk memerangi dan memberantas kriminalitas, kemaksiatan, dan narkoba.

Berdasarkan tujuan penelitian adalah bagaimana dampak dari penerapan Program Inovasi Gerdu Bersinar terhadap keamanan dan ketertiban masyarakat Kota Bondowoso dalam hal ini peneliti lebih menekankan bagaimana dampak dari penerapan Program Inovasi Gerdu Bersinar Kota Bondowoso terlebih di Kecamatan Kota Bondowoso dimana ini merupakan Kecamatan yang letaknya berada di pusat Kota jadi segala bentuk kriminalitas marak dilakukan di Kecamatan ini.

4.3.2 Kemaksiatan

Kemaksiatan merupakan perilaku menyimpang yang menyalahi norma dan perilaku yang ada. Hal ini tersebut juga dapat mengganggu kenyamanan masyarakat di lingkungan sekitarnya. Program Inovasi Gerdu Bersinar di buat untuk mengatasi masalah kemaksiatan yang kerap terjadi di Kota Bondowoso. Dari adanya pengaduan masyarakat akan bentuk kemaksiatan yang terjadi antara lain seperti perbuatan asusila, miras dan sejenisnya, perjudian, balap motor liar, dan tindakan kemaksiatan yang lainnya. Dengan adanya program inovasi gerdu bersinar perlahan dapat mengurangi tindak kemaksiatan di Bondowoso, hal ini terlihat dari fakta di lapangan dimana pemerintah bersama tiga pilar gerdu bersinar telah menutup tempat lokalisasi yang ada di Bondowoso. Langkah tersebut diambil berdasarkan banyaknya laporan masyarakat mengenai keresahannya terhadap tempat lokalisasi. Penutupan ini dilakukan tiga pilar Gerdu Bersinar yang berkerja sama dengan tokoh masyarakat serta ormas yang ada disekitar. Dengan dilakukannya penutupan tersebut menimbulkan polemik dari warga sekitar, akan tetapi setelah melalui tahap dan perencanaan yang baik akhirnya tempat lokalisasi dapat ditutup. Ini merupakan langkah besar dan berani mengingat tempat prostitusi tersebut sudah lama beroperasi dan terkenal hingga ke beberapa kota yang ada di sekitar Kota Bondowoso. Hal tersebut tentunya merupakan tindakan positif untuk mengurangi perilaku

kemaksiatan yang meresahkan beberapa orang disekitarnya.

Selain dari tindakan asusila, sesuatu yang terlihat jelas adalah berkurangnya penggunaan miras yang ada di tempat – tempat umum dan kegiatan balapan liar yang sering terjadi di Kota Bondowoso. Peredaran miras banyak didominasi oleh para pemuda – pemuda. Penggunaan miras merupakan bentuk kemaksiatan, selain dilarang dalam agama islam, miras juga dapat merugikan siapa saja yang menggunakannya. Banyaknya tempat – tempat umum di Kecamatan Kota Bondowoso yang dijadikan tempat perkumpulan remaja untuk mengkonsumsi miras. Seperti salah satunya adalah Taman Kota yang ada di Alun – Alun Bondowoso, hampir setiap malam minggu di tempat tersebut banyak kumpulan remaja – remaja yang sedang berkumpul untuk mengkonsumsi miras. Hal ini tentu sangat merugikan masyarakat lain selaku pengguna Taman Kota sendiri. Melalui program inovasi Gerdu Bersinar, Polres Bondowoso melakukan patroli rutin dan menindak para pengguna miras, agar tempat – tempat umum kembali sesuai dengan fungsinya.

Begitu juga dengan aksi balapan liar yang sering terjadi di beberapa titik pusat Kota. Melihat kejadian tersebut pihak Polres Bondowoso beserta tiga pilar Gerdu Bersinar melakukan tindakan patroli yang dilakukan disetiap waktu agar tidak ada lagi tindak kemaksiatan tersebut yang menimbulkan kegelisahan masyarakat di lokasi sekitar. Kegiatan balap liar juga kerap menimbulkan korban kecelakaan baik dari orang – orang yang ada dalamnya maupun dari masyarakat sekitar. Hal tersebut tentunya sangat membahayakan, apalagi tidak adanya keamanan berkendara yang membuat rawan kecelakaan lalu lintas. Oleh karena itu program inovasi Gerdu Bersinar berupaya memberantas balap liar yang ada di Bondowoso. Dan hasilnya dengan kegiatan patroli tersebut sekarang jumlah kasus penggunaan miras dan balapan liar mulai menyusut.

Penurunan bentuk kemaksiatan merupakan salah satu dampak dari pelaksanaan program ini sesuai dengan apa yang menjadi tujuan yakni berusaha menciptakan kondisi aman dan nyaman bagi masyarakat.

4.3.3 Narkoba

Selain penurunan kasus kriminalitas dan kemaksiatan, yang tak kalah penting adalah kasus peredaran narkoba yang semakin marak terjadi terutama dikalangan remaja. Program inovasi Gerdu Bersinar diharapkan menjadi wadah bagi masyarakat agar lebih mudah untuk melaporkan segala bentuk peredaran narkoba yang ada disekitarnya. Peredaran narkoba kerap dilakukan dengan cara tersembunyi/tertutup, ini yang terkadang menyulitkan pihak kepolisian untuk mengidentifikasi peredaran narkoba. Dengan adanya program ini, pihak Pemerintah Kabupaten Bondowoso dan Polres Bondowoso diharapkan mampu berkerja sama dengan masyarakat guna memerangi aksi peredaran narkoba yang ada di Bondowoso.

Program Inovasi Gerdu Bersinar berjalan sesuai dengan apa yang diharapkan. Hal ini juga dirasakan oleh masyarakat terutama mereka yang berada di Kecamatan Kota Bondowoso. Masyarakat merasa sangat terbantu berkat program tersebut karena mereka yang awalnya acuh terhadap tindakan – tindakan negatif kini perlahan sudah mulai peduli dengan keamanan dan ketertiban yang ada disekitarnya. Masyarakat juga sudah mulai bersinergi dengan pihak kepolisian untuk melaporkan segala bentuk kegiatan – kegiatan yang mencurigakan berkaitan dengan peredaran narkoba melalui aplikasi Gerdu Bersinar.

4.4 Hambatan Dalam Pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar

Dalam setiap program yang dibuat pasti ada hambatan dalam pelaksanaan, sama halnya dengan Program Inovasi Gerdu Bersinar. Terdapat hambatan juga dalam penerapan program tersebut, tetapi

hambatan tersebut tidak berdampak signifikan dalam pelaksanaan program inovasi Gerdu Bersinar.

4.4.1 Koordinasi

Koordinasi merupakan bagian penting dalam setiap tindakan yang dilakukan secara bersama – sama. Pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar berdasarkan data dalam penelitian yang diperoleh dari informan, program inovasi Gerdu Bersinar memang memiliki beberapa hambatan yang ada dalam pelaksanaannya. Namun hambatan seperti yang tercantum dalam hipotesis mengenai kurangnya koordinasi dari masing – masing instansi tidak ditemui dalam pelaksanaan program tersebut sampai saat ini. Memang tidak ada masalah yang signifikan yang berhubungan tentang koordinasi dari masing – masing instansi yang menangani program inovasi Gerdu Bersinar. Karena memang setiap kegiatan yang dilakukan mulai dari bentuk sosialisasi kepada masyarakat hingga bentuk dari pelaksanaan program tersebut selalu dilakukan koordinasi sehingga nihil terjadi kesalahan karena semua telah diatur fungsi dan kerjanya.

Koordinasi antar instansi sangat baik dimana semua pihak bekerja sesuai dengan tupoksi yang ada. Semua yang dilakukan telah terstruktur dan sudah direncanakan dengan matang sehingga sampai saat ini masih belum pernah ada masalah yang berkaitan dengan koordinasi. Mengapa koordinasi tidak menjadi suatu hambatan dalam pelaksanaan program inovasi gerdu bersinar? setiap masing – masing individu telah dibekali dengan bimbingan teknis dari program tersebut, sehingga dengan adanya bimbingan tersebut diharapkan mampu meningkatkan kualitas sumber daya manusia agar kesalahan – kesalahan dapat dihindari. Koordinasi merupakan alat utama dalam menjalin keterkaitan dari beberapa instansi yang sama – sama melaksanakan program inovasi Gerdu Bersinar. Mulai dari hal kecil sampai dengan hal yang bisa berdampak signifikan telah di koordinasikan masing –

masing instansi sesuai dengan fungsi dan tupuksi kerja yang telah ditentukan. Sehingga sistem berjalan sesuai dengan tujuannya.

4.4.2 Sarana dan Prasarana

Selain masalah tentang koordinasi yang dilakukan oleh instansi – instansi yang berkaitan, terdapat juga masalah tentang sarana dan prasarana yang mendukung keberhasilannya dari program inovasi Gerdu Bersinar. Sarana dan prasarana dalam pelaksanaan program inovasi gerdu bersinar belum maksimal tetapi dengan begitu bukan berarti menghambat dalam pelaksanaannya. Sarana dan prasarana yang diajukan untuk menunjang pelaksanaan program Gerdu Bersinar memang bertahap sesuai dengan prosedur pengajuan sarana dan prasarana oleh pihak yang berkaitan kepada pemerintah Kabupaten Bondowoso. Pemerintah beserta tiga pilar Gerdu Bersinar mampu memaksimalkan sarana dan prasarana yang ada. Dengan memanfaatkan hal tersebut merupakan cara yang dilakukan pihak instansi terkait guna menyelesaikan pelaksanaan program Gerdu Bersinar. Menggunakan sarana yang ada serta menunggu proses pengadaan dari sarana prasarana lainnya.

Kurangnya koordinasi dan keterbatasan sarana dan prasarana tidak menjadi penghambat dalam pelaksanaan program inovasi Gerdu Bersinar. Koordinasi menjadi sesuatu yang penting dalam setiap pelaksanaan kegiatan atau program kerja. Koordinasi merupakan hal yang sangat penting dan urgent, karena dengan adanya koordinasi, komunikasi antar tiga pilar dapat berjalan dengan baik sehingga tidak terjadi kesalahpahaman khususnya dalam penanganan pengaduan melalui program inovasi Gerdu Bersinar. Begitu pula dengan sarana dan prasarana dalam pelaksanaan program inovasi Gerdu Bersinar meskipun kurang maksimal akan tetapi hal tersebut tidak menjadi hambatan. Dengan kurangnya sarana dan prasarana dalam program gerdu bersinar tidak membuat program inovasi gerdu bersinar

tersebut berhenti, namun pihak yang berkaitan dalam pelaksanaannya berusaha untuk memperbaiki dan menambah kebutuhan sarana dan prasarana pendukung gerdu bersinar supaya pelaksanaan program dapat berjalan sesuai dengan harapan dan tujuan.

KESIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan apa yang telah dibahas oleh peneliti dalam pembahasan mengenai Program Inovasi Gerdu Bersinar, dapat ditarik beberapa kesimpulan sesuai dengan rumusan masalah dalam penelitian ini. Kesimpulan tersebut adalah sebagai berikut :

1. Program Inovasi Gerdu Bersinar dalam pelaksanaannya memiliki beberapa faktor pendukung diantaranya adalah faktor media massa cetak, media massa elektronik, dan media online. Ketiga ini menjadi faktor yang berpengaruh dalam pelaksanaan program tersebut. Hal ini berdasarkan data yang diperoleh peneliti dalam wawancara yang dilakukan dengan informan dimana terdapat penurunan angka kriminalitas, kemaksiatan, dan termasuk peredaran narkoba dalam beberapa tahun kebelakang.
2. Program Inovasi Gerdu Bersinar dapat menekan angka kriminalitas, kemaksiatan, dan narkoba di Kecamatan Kota Bondowoso setiap tahunnya. Hal ini sesuai dengan laporan dan data yang diperoleh peneliti dari Polres Bondowoso (Polsek Kecamatan Kota Bondowoso) dan Satuan Polisi Pamong Praja (Satpol PP) Kabupaten Bondowoso.
3. Dalam pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar tidak ditemukan hambatan – hambatan yang disebabkan oleh kurangnya koordinasi dari masing – masing instansi yang berkaitan. Dalam

sarana dan prasarana pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar belum maksimal namun hal tersebut tidak menjadi hambatan dalam proses pelaksanaannya. Dengan kurangnya sarana dan prasarana pendukung program tersebut tidak membuat Program Inovasi Gerdu Bersinar terhenti, namun upaya untuk memperbaiki dan menambah kebutuhan sarana dan prasarana pendukung Program Inovasi Gerdu Bersinar terus dilakukan agar pelaksanaan dapat berjalan sesuai dengan harapan dan tujuan yang ingin dicapainya.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil pemaparan dalam kesimpulan yang telah diuraikan, terdapat beberapa saran yang diberikan peneliti yang dapat dijadikan sebagai pertimbangan adalah sebagai berikut :

1. Dalam pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar terdapat faktor – faktor pendukung diantaranya adalah media massa cetak, media massa elektronik, dan media online, untuk lebih baiknya Pemerintah Kabupaten Bondowoso beserta tiga pilar Gerdu Bersinar lebih memaksimalkan fungsi media sebagai bentuk sosialisasi penerapan Program Inovasi Gerdu Bersinar kepada masyarakat. Terlebih kepada pemanfaatan media massa cetak dan media elektronik karena kurang dominan dibandingkan dengan media online.
2. Pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar harus lebih ditingkatkan lagi dari berbagai aspek karena sejauh ini program tersebut berhasil menurunkan angka kriminalitas, kemaksiatan, dan

narkoba setiap tahunnya. Pemerintah Kabupaten Bondowoso beserta tiga pilar Gerdu Bersinar harus terus melakukan penindakan kriminalitas, kemaksiatan, dan peredaran narkoba yang ada di Kabupaten Bondowoso.

3. Pemerintah Kabupaten Bondowoso beserta tiga pilar Gerdu Bersinar harus lebih meningkatkan koordinasi bukan hanya dari setiap instansi melainkan juga dari masing – masing individu yang berada di dalamnya. Peningkatan kualitas SDM dari setiap individu yang bersangkutan akan meminimalisir setiap kesalahan yang ada. Dengan dilakukannya bimbingan – bimbingan teknis serta sosialisasi yang menguatkan koordinasi, membuat suatu perencanaan yang matang, menyamakan persepsi, memberikan umpan balik .

Dengan memanfaatkan sarana dan prasarana pendukung pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar yang ada merupakan bentuk dari keberhasilan penerapan program tersebut di masyarakat. Memang sarana dan prasarana menjadi bagian penting dalam suatu program, akan tetapi kurangnya hal tersebut bukan menjadi penghambat dari keberhasilan pelaksanaan program tersebut. Jadi harus lebih memaksimalkan sarana dan prasarana yang ada sambil menunggu proses penyediaan yang telah diangankan sesuai dengan kebutuhan. Secara umum koordinasi dan sarana prasarana tidak menjadi hambatan dalam pelaksanaan Program Inovasi Gerdu Bersinar.

DAFTAR PUSTAKA

Buku :

Anonymous. 2016, *Laporan Program Inovasi Gerdu Bersinar*. Bondowoso : Badan Kesatuan Bangsa dan Politik (BAKESBANGPOL)

Ardianto, Elvirano. Komala, Lukiati. Karlinah, Siti. 2009. *Komunikasi Massa Suatu Pengantar (Edisi Revisi)*. Bandung : Simbiosis Rekatana Media.

Ar-Rifa'i, Muhammad. 1999, *Ringkasan Tafsir Ibnu Katsir, Kemudahan dari Allah, cet 1*. Jakarta: Gema Insani

A.W. Widjaja. 2000, *Ilmu Komunikasi Pengantar Studi*. Jakarta: Rineka Cipta

Bungin, M. Burhan. 2008. *Konstruksi Sosial Media Massa*. Jakarta: Kencana

Cangara, Hafied. 2010. *Pengantar Ilmu Komunikasi*. Jakarta : Rajawali Pers

Djubaedah. Neng, 2010. *Perzinaan Dalam Perundang – Undang di Indonesia Ditinjau dari Hukum Islam*. Jakarta: Kencana

Effendy. OnongUchjana. 2000, *Ilmu Komunikasi Teori dan Praktek*. Bandung: PT. Remaja Rosdakarya.

Halik, Abdul. 2013, *Komunikasi Massa*. Makassar: Buku Daras UIN Alauddin

Koontz, Harold. 1989. *Manajemen. Alih Bahasa AL fonsus Sirait. Edisi Kedelapan*. Jakarta: Erlangga

Mahalli, A. Mudjab. 2001. *Al-Kabair Dosa – Dosa Besar*. Yogyakarta : Mitra Pustaka

Martono, Lydia Harlina dan Satya Joewana. 2008. *Pencegahaandan Penanggulangan Penyalahgunaan Narkoba Berbasis Sekolah*. Jakarta: Balai Pustaka

Moekijat. 1994, *Koordinasi (SuatuTinjauanTeoritis)*. Bandung: Remaja Rosdakarya

M. Nazir. 1988. *Metode Penelitian*. Jakarta: Ghalia Indonesia

Pamudji. S. 1994. *Praktek Organisasi dan Metode*. Jakarta: Pusat Pendidikan Departemen Dalam Negeri

Rakhmat, Jalaluddin. 1994. *Ilmu, Teori, dan Filsafat Komunikasi*. Bandung: Remaja Rosdakarya

Romli, Asep Syamsul M. 2012. *Jurnalistik Online. Panduan Praktis Mengelola. Media Online*. Bandung :Nuansa Cendikia.

R. Sugandhi. 1980 *Kitab Undang Hukum Pidana dengan Penjelasannya*. Surabaya : Usaha Nasional

Soerodibroto, R. Soenarto. 1994. *Kitab Undang – Undang Hukum Pidana dan Kitab Undang – Undang Hukum Acara Pidana*. Jakarta : Raja Grafindo

Sugandha, Dann. 1991. *Koordinasi Alat Pemersatu Administrasi* .Jakarta : PT. Intermedia

Usman, Husaini dan Setiady, Purnomo. 2006. *Metodologi Penelitian Sosial*. Jakarta: PT. Bumi Aksara

Wiryanto. 2004, *Pengantar Ilmu Komunikasi*. Jakarta: PT. Grasindo

Wiryanto. 2000, *TeoriKomunikasi Massa*. Jakarta: PT Grasindo

Jurnal :

Dalyono, C. Teguh. 2010. *Pengaruh Media Massa Dan Pengetahuan Tentang Teknologi Informasi Terhadap Pemanfaatan Teknologi Informasi Dan Tingkat Modernitas Generasi Muda Kota Yogyakarta*. Jurnal Ilmu Komunikasi Vol 8(1). Hal 89

Dilahur. 1994. *Pola Keruangan Kriminalitas Perkotaan*. Forum Geografi. No.14 hal 3-14

Hardianto Djanggih dan Nurul Qamar. 2018. *Penerapan Teori – Teori Kriminologi dalam Penanggulangan Kejahatan Siber (Cyber Crime)*. Pandecta. Vol 13(1) hal 11-12

HeruSusetyo. 2008. *Menuju Paradigma Keamanan Komprehensif Berperspektif Keamanan Manusia Dalam Kebijakan Keamanan Nasional Indonesia*. Lex Jurnalica Vol. 6 No.1 Hal 1-9

ukhtar, Sidratahta. 2011. *Keamanan Nasional : Antara Teori Dan Prakteknya Di Indonesia*. Jurnal Sociae Polites, Edisi Khusus. Hal 128-137

Nourkinan. 2017. *Dampak Media Online Terhadap Perkembangan Media Konvensional*. Jurnal Politikom Indonesiana, VOL. 2 (2) hal:35-36

Rohman, Arif. 2016. *Upaya Menekan Angka Kriminalitas dalam Meretas Kejahatan yang Terjadi pada Masyarakat*. Journal Perspektif Vol. XXI. Vol 2 hal 125-134

